

## Les compagnons en parlent

« On parle de sa vie en parlant du texte d'évangile. Cela ne nous gêne pas, ça nous libère et nous donne du réconfort »

« Chemin d'espoir cela permet de s'asseoir et de partager, avoir le regard de Jésus et changer le regard de notre cœur »

« Joie de se retrouver, d'être écouté, sans être jugé »

« Chemin d'espoir, c'est le seul lieu où les gens sont vrais et profonds »

« La réunion, ça nous aide à prendre confiance »

« Je viens à Chemin d'espoir pour chercher du mieux dans la vie. J'ai besoin d'être là »

« C'est important de se sentir aimé, se sentir écouté et se sentir compris »



« Notre cœur n'était-il pas brûlant en nous, tandis qu'il nous parlait sur la route et nous ouvrait les Écritures ? » Luc 24, 32

## Contacts des responsables :

### Angers (49)

Marie-Noëlle Abline

Tél : 02 41 79 23 25

### Bourges (18)

Elisabeth Gaultier

Tél : 06 31 03 63 15

### Chateauroux (36)

Agnès-Myriam Levy Djerrah

Tél : 06 02 72 58 13

### Laval (53)

Brigitte Hibou

Tél. 02 43 04 14 32

### Nantes (44)

Bernadette Grelaud

Tél : 06 14 07 16 70

### Saint Nazaire (44)

Marie-Renée Dufroux

Tél : 06 63 56 87 02

### Nevers (58)

Marie-Claude Bonnerot

Tél : 03 86 25 30 07

### Autre personne à contacter

Le responsable national :

Benoît Grellety

Tél : 02 41 47 63 01

Courriel : [benoit.grellety@orange.fr](mailto:benoit.grellety@orange.fr)

Illustrations : © Jean-Louis Cousin - Chemin d'espoir  
Édition Janvier 2020 - Ne pas jeter sur la voie publique

# En équipe Chemin d'Espoir

Reprendre espoir  
avec Jésus  
comme les compagnons  
d'Emmaüs

(Évangile de Luc 24, 13-35)





## « Chemin d'Espoir », c'est :

Un lieu de parole, d'écoute, d'échange

Un lieu de discrétion et de confiance.

Un lieu d'attention et de tolérance.

Un lieu où, à certains jours et pour certains, la participation peut être silence.

Une équipe pour se soutenir

Un lieu de partage de l'Évangile qui relève ceux qui l'écoutent

Un lieu pour « reconnaître » et « nommer » le Seigneur d'Emmaüs dans notre propre histoire

Un lieu pour prier ensemble

**« La Parole de Dieu est dans la vie et la vie est dans la Parole de Dieu »**

Sr Marie-Gaby,  
fondatrice de « Chemin d'Espoir »

## Qui sont les compagnons ?

Les compagnons de Chemin d'Espoir sont des hommes et des femmes marqués par des épreuves, des souffrances, qui peuvent perdre espoir. Un jour, ils décident de reprendre le Chemin pas à pas, avec d'autres, pour en sortir.

Ces hommes et ces femmes, souvent au seuil de l'Église, quelquefois non baptisés, en quête de donner un sens spirituel à leur vie, acceptent la proposition explicite de partager à partir de la Parole de Dieu.

## La vie des équipes

Les équipes se rencontrent une fois par mois environ, pendant deux heures. Un temps de convivialité, un temps de partage de l'évangile et un temps de prière contribuent aux liens fraternels et d'entraide.

Chemin d'Espoir réunit des compagnons et des accompagnateurs qui reçoivent l'appel à s'engager avec eux et à se laisser évangéliser par eux. Des temps forts diocésains, interdiocésains voire nationaux ponctuent la vie des équipes.

## Pourquoi lancer une équipe

### « Chemin d'Espoir » ?

- Pour aider à garder la foi quand on souffre et recevoir une force.
- Pour répondre à l'appel de personnes qui ont soif de partager sur la vie et la Parole de Dieu.

Dans le souffle de Diaconia 2013, l'Église veut s'ouvrir à la parole de foi des personnes en difficulté.



## Petite histoire de Chemin d'Espoir

« Chemin d'Espoir » est né en 1995 dans la paroisse « Saint Paul » de Saint Nazaire. Il est né d'une rencontre : une religieuse et trois femmes blessées par la vie, qui ont accepté de se réunir autour de la Parole de Dieu.

Aujourd'hui, Chemin d'Espoir est devenu une association de droit canonique, constituée sur le diocèse de Nantes et association loi 1901.

Chemin d'Espoir fédère un peu plus de trente équipes sur six diocèses, essentiellement sur les départements de la Loire-Atlantique, la Nièvre, le Cher, l'Indre, le Maine et Loire et la Mayenne.

Chemin d'Espoir est membre du réseau Saint-Laurent. Ce réseau, soutenu par le Secours Catholique, fédère d'autres groupes comme la Pierre d'Angle, le Sappel de Lyon, l'Évangile au bas des tours à Rennes.

Site : <http://reseau-saint-laurent.org>

